



El vicepresidente ejecutivo de El Mercurio, Cristían Edwards; el economista David Bravo; el director de "El Mercurio", Carlos Schaefer; y la editora de Economía y Negocios Domingo, Soledad Vial.

La premiación al Economista del Año 2023 se realizó ayer en las dependencias de "El Mercurio".



Destaca su aporte al debate de la reforma previsional:
David Bravo recibe el reconocimiento al Economista del Año 2023



David Bravo junto a su esposa, la socióloga Verónica Flores, y sus hijas, Sofía y Catalina Bravo.

Fue elegido por sus pares para la distinción que organiza Economía y Negocios de "El Mercurio", quienes destacan su convicción y entrega.

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Destacado por sus estudios sobre primera infancia, educación, trabajo y seguridad social, David Bravo recibió ayer el premio al Economista del año 2023, organizado por Economía y Negocios de "El Mercurio".

En su discurso, el economista de la Universidad Católica y magíster por la Universidad de Harvard destacó la importancia de la familia en su trayectoria y también como un interés académico. "Siempre me ha parecido que eso nos humaniza a las personas", dijo al recibir el premio —en el que sus pares eligen al profesional más destacado durante el año— en las dependencias de "El Mercurio".

La ceremonia estuvo encabezada por el vicepresidente ejecutivo de El Mercurio, Cristían Edwards, y el director del diario, Carlos Schaefer, quien destacó la relación como medio de comunicación con la comunidad de economistas. Además, afirmó que este reconocimiento, que se entrega desde 2001, permite conocer cuáles son los rasgos que los pares valoran más del galardonado.

En esa línea, Schaefer identificó a Bravo como un referente en el debate en torno a la reforma al sistema de pensiones. Entre sus características, recaló su disposición a "asumir opiniones impopulares si los resultados así lo indican", su compromiso con el servicio público y su disciplina.

Quienes asistieron a la premiación resaltaron numerosas cualidades de Bravo. La presidenta del Banco Central, Rosanna Costa, comentó sobre el trabajo que ambos desempeñaron en la comisión Marcel y lo felicitó por su perseverancia.

Evelyn Matthei, alcaldesa de Providencia, valoró la tarea realizada por Bravo en una de las encuestas longitudinales cuando ella era ministra del Trabajo. "Arrojó una realidad bien brutal de las mujeres", aseveró, acerca de la carga del hogar y de cuidado que impedían la inserción en el mundo laboral.

El economista René Cortázar, quien cuando asumió como ministro del Trabajo en 1990, llevó a Bravo al Gobierno, calificó la distinción como el "premio a la contracorriente". Afirmó que en medio de una "ola" de desprecio a la realidad y una intolerancia en el debate político, Bravo se distingue por saber navegar hacia el consenso en torno a los datos técnicos.

Actualmente, Bravo se desempeña como director del Centro UC de Encuestas y Estudios Longitudinales, una institución multidisciplinaria que ha realizado trabajos sobre temas variados sobre el mercado laboral, educación, migración y seguridad, entre otros. El rector de la UC, Ignacio Sánchez, recordó el intercambio de e-mails que permitió la llegada de Bravo a la institución. Por ello, Sánchez subrayó la "convicción" que ha traspasado Bravo en su trabajo.

Anteriormente, Bravo fundó el Centro de Microdatos del Departamento de Economía de la Universidad de Chile, organismo que dirigió entre 2000 y 2013. Felipe Morandé, exdecano de la Facultad de Economía de la U. de Chile, valoró sus recomendaciones de políticas públicas basadas en evidencia.

Bravo subrayó que la persona "de la que más he aprendido" ha sido de Verónica Flores, socióloga y esposa del economista. Flores resaltó esa dimensión del premiado por aportar a las políticas públicas, además de calificarlo como una persona "muy apasionada por las cosas en las que él cree".



La presidenta del Banco Central, Rosanna Costa; el editor de Economía y Negocios, Eduardo Olivares, y la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei.



Felipe Larrain, director de Clasificación de UC y exministro de Hacienda, y José Miguel Sánchez, decano de la Facultad de Economía y Administración UC.



Pilar Romaguera, rectora de la Universidad de Las Américas, y Mariana Aylwin, exministra de Educación.

A la ceremonia también asistieron Mariana Aylwin, Sergio Urzúa, José Miguel Sánchez, Felipe Larrain, Andrea Tokman, Luis Riveros, Alejandra Abufhele, Oscar Landerretche, Aldo González, Claudia Peirano, Patricia Medrano, Ricardo Paredes, Andrés Hojman, Pilar Romaguera, Javier Vázquez, José Luis Ruiz y Tomás Rau.



El rector de la Universidad Católica, Ignacio Sánchez, y el exrector de la Universidad de Chile Luis Riveros.



Sergio Urzúa, Andrés Hojman, Alejandra Abufhele, David Bravo, Patricia Medrano, Tomás Rau, Claudia Peirano, José Luis Ruiz y Javiera Vázquez.



René Cortázar, economista y exministro de Trabajo y Transportes, y Aldo González, profesor asociado de la FEN U. de Chile.



José Luis Ruiz, profesor de la FEN U. de Chile, y Ricardo Paredes, exdecano de la FEN U. de Chile.



Felipe Morandé, exdecano de la FEN U. de Chile; Oscar Landerretche, profesor titular de la FEN U. de Chile, y Andrea Tokman, economista jefe de Quilenco.